



Syndicat **P**énitentiaire des **S**urveillant(e)s

le 23 /05/25

Courrier au député Jean-Carles Grelier

Objet : Suite à votre visite au Centre Pénitentiaire du Mans

Appel à une réforme profonde de la politique pénitentiaire

Monsieur le Député,

Nous vous remercions pour votre présence ce jour au Centre Pénitentiaire du Mans et pour le temps d'échange que vous avez accordé à notre organisation syndicale, entre 10h30 et 12h00.

Votre visite représente pour nous l'occasion de rappeler les attentes fortes des personnels pénitentiaires, confrontés quotidiennement à une réalité de plus en plus difficile, reflet de l'état préoccupant de nos prisons en France.

Nous espérons que cette rencontre permettra de susciter une véritable prise de conscience politique, au-delà des effets d'annonce et des réformes ponctuelles. Nous appelons de nos vœux la tenue d'un Grenelle de la prison et du sens de la peine, associant les acteurs de terrain à une réflexion de fond.

Plusieurs revendications nous semblent aujourd'hui prioritaires :

- L'abrogation de la loi Taubira concernant l'interdiction des fouilles systématiques, qui compromet la sécurité des établissements.
- L'arrêt de la libération sous contrainte automatique (LSC de plein droit) introduite par la loi portée par Monsieur Éric Dupond-Moretti, qui nuit à la crédibilité de la peine.
- La construction de places de prison ne peut se faire sans le recrutement et la formation du personnel nécessaire.
- L'installation de portiques de détection type "minimétriques" à l'entrée de chaque établissement, afin de lutter efficacement contre l'introduction d'objets illicites.
- La fin de la politique de l'affichage, au profit d'un travail de fond sur la récidive, impliquant une politique pénale cohérente et adaptée.
- Une réflexion sur le modèle carcéral, en privilégiant la construction de petites structures à taille humaine, mieux adaptées à la réinsertion et à la gestion de la détention.

Le chantier est immense, mais la situation impose une volonté politique forte, ambitieuse et durable.

Dans l'attente de votre soutien et de votre engagement, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Député, l'expression de nos salutations respectueuses.

Le bureau local SPS le MANS

Secrétaire local SPS

Dominique ORSI